
轨道交通资阳线的每一步进展都备受成都、资阳市民关注，2024年3月17日，该线圆满
通过接触网热滑试验，距离正式通车越来越近。3月20日，本报记者进入列车内部打探：列
车全长95.8米、宽3米，客室内纵向、横向布置的座椅均为软座，定员载客量1004人，最大载
客量1416人。

全媒体记者张建摄

①将在轨道交通资阳线运行的列车。
②列车内部。
③车门上方显示的站点信息。
④融入柠檬元素的列车内部座椅和行李架。

长95.8米宽3米，最大载客量1416人，柠檬元素软座……

轨道交通资阳线列车长这样
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④
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本报讯（全媒体记者 凌曦曦）3月 20日，我市召开公务员工
作会议，贯彻落实国、省有关会议精神，总结我市公务员工作成效
经验，研究部署当前和今后一个时期工作。市委常委、组织部部
长、统战部部长赵璞出席并讲话。

会议指出，党的十八大以来，在市委坚强领导下，全市公务员
工作取得新进展新成效，公务员工作政治属性进一步凸显，公务
员制度体系进一步完善，公务员管理效能进一步提升，公务员队
伍素质进一步提升，公务员干事创业积极性进一步激发。1人荣
获党中央国务院首次表彰的全国“人民满意的公务员”，6人被表
彰为全省“人民满意的公务员”，记功奖励4000余人次，开展了首
届资阳市“最美乡镇公务员”评选。

会议强调，全市公务员工作要坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，全面贯彻党的二十大精神，深入贯彻落实
全国全省全市组织工作会议、全国公务员工作座谈会和全省公务
员工作会议精神，以党的政治建设为统领，坚持“全面对标、精准
发力、高位争先”工作思路，把握“科学规范、守正创新”工作要求，
着力完善公务员制度体系，着力建设高素质公务员队伍，着力调
动广大公务员干事创业积极性主动性创造性，不断提高公务员工
作服务保障大局的成效和水平，为加快建设成都都市圈现代化产
业新城和成渝地区中部崛起示范区提供坚强组织保证。

会议通报表扬了30名资阳市首届“最美乡镇公务员”。

资阳市公务员工作会议召开

本报讯（全媒体记者 胡佳音）3月 20日，资阳人大宣传暨信
息化建设高质量发展会议举行。市人大常委会副主任雷明出席
并讲话。

雷明指出，要准确把握人大宣传工作的重点任务，把讲政治
贯穿人大宣传工作各方面全过程，把挖特色展亮点作为宣传报道
的核心任务，把创新出精品作为宣传报道的主要目标，切实提升
人大宣传实效。要准确把握人大信息化建设工作的重要要求，建
立信息化系统应用新场景，强化信息安全意识，完善信息化建设
保障措施，让“数字人大”平台建设为新时代人大工作赋能。

会前，与会人员参观了资阳融媒体中心，了解该中心推进媒
体融合发展情况。会后，邀请资阳融媒体中心新闻工作者作宣传
工作专题辅导。

市人大常委会秘书长鲁琼出席会议，市委宣传部、市政务服
务和大数据局有关负责同志参加会议。

讲好新时代资阳人大故事

四川经济延续回升向好态势

在更高起点上扎实推动中部地区崛起

全市耕地保护工作专题会议召开

（上接01版）多晶硅同比增长 61.3%。此外，天然气产量同比增
长 7.8%，工业锅炉同比增长81.9%，液晶显示屏同比增长64.9%。

工业投资增势较好。前2月，固定资产投资（不含农户）同比
增长5.1%。分产业看，第一产业投资同比下降9.4%，第二产业投
资同比增长12.9%，第三产业投资同比增长3.2%。

节假日推动服务消费升温，消费市场继续稳定恢复。前 2
月，全省实现社会消费品零售总额4326.6亿元，同比增长5.7%，比
全国高 0.2个百分点。尤其是春节假期，服务消费持续升温。其
中，餐饮收入同比增长13.0%。从热点商品看，粮油、食品、饮料、
烟酒类同比增长 10.1%，汽车类同比增长 6.8%，石油及制品类同
比增长4.4%。

本报讯（实习记者 阳洋 全媒体记者 阳丹）3月20日，资阳市
第二十八届“科技之春”科普活动月启动仪式暨集中示范活动在
雁江区东峰镇党群服务中心举行。此次活动主题为“科技创新聚
新力 城乡融合启新程”，市科技局、市农业农村局等34个市（区）
相关部门参加。

活动现场，各单位通过悬挂横幅、发放宣传册以及提供咨询
等方式，向群众宣传科技政策以及科学种养、卫生健康、食品安全
等相关知识。

“买保健品的时候一定要看瓶身有没有这个‘小蓝帽’，如果
没得就不要买。”在市市场监管局的宣传点位上，市市场监管局工
作人员正用手指着宣传单上的中国保健食品专用标志——“小蓝
帽”，为群众讲解保健食品安全知识。

另一边，来镇上赶集的东峰镇高石村村民张大爷，来到市农
业农村局的点位咨询玉米种植的问题：“水太少了，玉米长不起来
咋办哦？”“如果确实水少，不如换个思路，种点大豆，大豆既耐旱，
产量也高。”市农业农村局总农艺师计长远在了解具体情况后，积
极给张大爷支招。

据悉，活动月期间，主办方市科技局还将组织专家、技术骨干
和致富能手，针对县域经济发展、乡村绿色发展、特色种养殖产业
发展等内容，为广大农户开展各类实用技术培训和科学知识讲
座，把先进、实用的农业科技知识带给老百姓，助力农业增效、农
民增收和农村发展。

把科技的“春风”送入乡村

我市第二十八届“科技之春”
科普活动月启动

（上接01版）
丁薛祥在讲话中表示，要深入学习贯彻党的二十大精神和习

近平总书记重要讲话精神，紧扣高质量发展要求，推动中部地区
崛起不断取得新成效。加强科技创新和产业创新深度融合，因地
制宜加快发展新质生产力。大力提升粮食、能源资源安全保障能
力，实现高质量发展和高水平安全良性互动。深化全国统一大市
场建设和高水平开放合作，不断增强发展内生动力和活力。持之
以恒抓好生态环境保护，厚植高质量发展的绿色底色。

李干杰、何立峰、吴政隆、穆虹出席座谈会，中央和国家机关
有关部门、有关地方、有关企业负责同志参加座谈会。

（上接01版）全力推进“一园一校一馆一
镇”项目，着力建设“产学研销医养”全链
口腔基地，打造“中国一流、世界知名”的
中国牙谷，形成了好经验、好做法，值得学
习借鉴。希望两地加强交流互鉴，在助推
康养产业发展上持续用力，进一步放大区
域新优势、培育经济增长新动能，满足人
民群众对美好生活的需要，不断推动康养
产业高质量发展。

江西省政协常委、教科卫体委员会主
任郭杰忠，江西省政协常委、教科卫体委
员会副主任杨木生、马玉玲，江西省政协
常委、教科卫体委员会副主任、省科协党
组书记曾萍，江西省政协委员、教科卫体
委员会专职副主任郑仙桃参加考察。四
川省政协办公厅正厅级领导朱赫，资阳市
副市长刘廷安，资阳市政协副主席倪勋、
秘书长付萍陪同考察。

江西省政协副主席卢天锡一行
考察我市康养产业发展工作

“铁拳”行动
护民生

资阳市市场监管局宣

□“资观监督”报道组

近日，有网友反映，在雁城城东新区汇
兴路上，有一段人行道被施工围挡占据，导
致行人只能冒险走上机动车道，存在较大
的安全隐患。

走投无“路”
行人被迫走上机动车道

3 月 18 日上午 9 时许，记者在汇兴路
上看到，从弘城水韵小区西大门往字库山
公园方向的整段右侧道路人行道上全都
打着施工围挡。前半程，行人可以在人行
道上正常行走，可越往前走，人行道变得
越窄，直到完全被围挡“吞噬”，只剩下不
足 30 厘米宽的路缘石，行人根本无法正
常通行。

人行道被占了，过往市民只能从一旁
的机动车停车位上通行，可一旦停车位上
也停着车，行人就只能向外绕过车辆，挨着
最右侧的机动车右转车道行走，安全隐患
可想而知。

“没得人行道肯定危险啊，但我们住这
边的人都只能这样走。”“你看它那里好窄
嘛，怎么走嘛？车子一停，我们就只有走机
动车道那边，两边都有车子来，很不安全。”
记者在该路段随机采访了几位过路的市

民，大家对此都颇为担心。
家住弘城水韵小区的姚大爷告诉记

者，小区里和他一样每天要途经这段路去
字库山公园散步、健身的大爷大妈有很
多，他认为围挡的设置的确应该尽快改
进。“是该把人行道让出来噻，按道理，前
后人行道宽度要一样才行，我们走起也要
放心些嘛。”

围挡背后是深坑
为了安全不能移动

那围挡为何会这样设置？是否可以整
体往里移，让出人行道，以便提高该路段行
人通行的安全性呢？记者联系了雁江区住
建局建管股相关负责人吴曦。

“围挡一直都存在，里面是个深基坑，
最深的地方接近 10米，确实为了安全不可
能去把它拆除掉，要等工程建设完成后才
能够拆除围挡。”吴曦表示，该地块大约在
2018年由于开发商资金链断裂，成为烂尾
工程，一直搁置至今。目前该地块已经找
到新的出资人，属于在建项目，但需待最新
的规划方案获批后再组织建设。

建议被“否”
暂时没有其他解决方案

围挡若一时半会儿移不动、拆不了，那
是否可以采取其他方式来保障群众通行安
全呢？有市民建议：能不能暂时取消部分
停车位，再在取消的停车位上加装隔离护
栏，腾出一条人行道来供大家行走呢？

对此，记者分别咨询了雁江区住建局
市政管理负责人赵德志和停车位管理公司

资阳市雁江区护民保安服务有限责任公司
总经理吴洪。

赵德志表示，非机动车隔离护栏是隔
离机动车和非机动车的交安设施，并非用
来隔离行人，在停车位上安放隔离护栏，不
一定符合交安设施设置规范，同时也无法
保障非机动车不与行人抢道的问题。因
此，是否可行还得与交警等多部门共同商
榷，目前暂未有其他的解决方案。

吴洪则表示，如果没有审批，施工围挡
占据人行道本身就是违法行为，暂时取消
停车位事小，可担心以后会惹上更多的纠
纷。“首先围挡占人行道就是违规违法的操
作，所以我们大家去协调其他措施来解决
也都是违规的，因为不能用一个违规操作
去解决另一个违规违法的问题，这种万一
以后出了事情还说不清楚，所以住建部门
也不敢同意。”吴洪说。

一条单向三车道再加一排停车位的道
路上，居然逼得行人只能走机动车道，并且
得到的答复是没有其他解决方案，这让我
们不禁想问：前期施工单位在设置围挡的
时候，设置多长、多宽、怎样设，是否取得了
相关部门的审批？如果有审批，那这样的
设置是否合理？如果没有审批，为何这么
多年相关部门没有责令施工单位改正，还
路于民，也没有采取其他措施来保障行人
通行安全？

道路千万条，安全第一条。厘清责任
固然重要，但眼下最重要的还是解决行人在
哪里走的问题。我们希望涉及到的相关部
门、单位能够配合行动，尽快研究出解决方
案，让“路归路，桥归桥”，行人走得更安全。

记者手记

围挡内原人行道已遭到破坏，已无向内移动围挡的空间。

围挡占道数年不动行人无路可走通行难

资阳市服务业发展领导小组会议召开

（上接01版）
会议强调，要坚定目标任务不动摇，

聚焦重点行业领域发力，加快发展现代
服务业产业，促进消费稳定增长，培育
壮大市场主体，推动外贸持续向好，促
进服务业优质高效发展。要加强经济运
行调度，着重加强服务业经济运行监
测，聚焦问题差距对标补短，进一步夯
实统计基础，确保服务业顺利实现“开

门红”。
会议以视频形式召开，各县（区）设

分会场。市委常委、政法委书记、市服务
业发展领导小组副组长杜德清，副市长、
市服务业发展领导小组副组长张建红，
市政府秘书长李杰在主会场出席会议；
高新区管委会、临空经济区管委会及市
级有关部门主要负责同志在主会场参加
会议。

（上接01版）
会上，各县（区）围绕抓好耕地保护相关重点工作作交流发言。
会议以视频形式召开，各县（区）设分会场。副市长贾发扬主

持会议，市政府秘书长李杰及高新区管委会、临空经济区管委会
分管负责同志，市级相关部门主要负责同志参加会议。


